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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PERÍMETRO DE AÇÃO 
INTEGRADA CABUÇU DE BAIXO 4 E 5 – TRIÊNIO 2022-2025 
 
 
Aos vinte e seis dias de janeiro de dois mil de vinte e três, nas dependências do CRAS 

Brasilândia II, localizado à Rua Ibiraiaras, nº 372 – Brasilândia – SP, às quinze horas 

(15h00min), reuniram-se os conselheiros eleitos do Conselho Gestor Cabuçu de Baixo dos 

Perímetros de Ação Integrada (PAIs) 4 e 5, representantes da Sociedade Civil: Conselheiro 

Titular Quintino José Viana; Conselheira Titular Noêmia de Oliveira Mendonça; Conselheiro 

Titular Raimundo Silva de Jesus; Conselheira Titular Lucimeire Gomes da Silva Souza; 

Conselheira Titular Iara Aparecida Ribeiro; Conselheira Titular Vera Lucia Hoyte; Conselheira 

Suplente Tiffany Paulino de Souza; e Conselheiro Suplente Jonatha Diego de Senna Roza. O 

Poder Público foi representado pela Coordenadora do Conselho, a técnica social, Glécia 

Morena Duarte da Secretaria Municipal de Habitação – SEHAB/DTS – Norte; Juliana Lins 

Vianna, Conselheira suplente pela Coordenadoria de Regularização Fundiária; Conselheira 

Titular Jussara Maciel Messias Rubin Cardoso e Conselheiro Suplente Jean Carlos Vilas Boas 

Sasso pela Secretaria Municipal de Educação – SME. Participaram como convidados (as) 

dessa reunião, os munícipes, Eugênio Luiz Pinese e Anísio Fernandes; a estagiária de Serviço 

Social Ana Claudia Meschini Nardy e as Assistentes Sociais da equipe da Companhia 

Brasileira de Projetos e Empreendimentos – COBRAPE, Rosana Aparecida Pereira e Fernanda 

Alves Nascimento. Conselheiros (as) representantes da Sociedade Civil ausentes: Conselheiro 

Suplente Anderson de Jesus Sousa; Conselheira Suplente Simone de Oliveira Torres 

Brasileiano; Conselheira Suplente Tatiane Vieira dos Santos; Conselheira Suplente Maria da 

Silva Sousa. Conselheiros (as) representantes do Poder Público ausentes: Conselheira 

Suplente Cibele Nunes de Trindade pela Secretaria Municipal de Habitação – SEHAB/ DTS - 

Norte; Conselheira Titular Cyntia Fugi de Oliveira  pela Secretaria Municipal de Habitação - 

Coordenadoria de Regularização Fundiária; Conselheiro Titular Enoque Bispo Silva e 

Conselheira Suplente Sueli de Almeida Venâncio pela Subprefeitura Freguesia do Ó/ 

Brasilândia; Conselheiro Titular Deodoro Antônio Oliveira Vaz e Conselheira Suplente Maria 

Paula Marcondes Flit  pela SVMA -Secretaria Municipal do Verde e Meio Ambiente; 

Conselheiro Titular Reginaldo Batista dos Santos pela SABESP- Companhia de Saneamento  
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Básico de São Paulo. A coordenadora do conselho gestor, a Sra. Glécia Morena, iniciou a 

reunião apresentando as pautas do dia: 1) Apresentação dos participantes da reunião; 2) 

Discussão do regulamento interno do conselho gestor; 3) Cronograma de reuniões; 4) Qual 

tema de interesse como pauta para reunião. Em relação à composição do conselho gestor, 

foram apresentados os membros titulares e os respectivos suplentes da sociedade civil e poder 

o público, após foi dada a palavra para apresentação individual dos participantes. Retomando a 

palavra, a coordenadora Sra. Glécia abriu espaço de fala para os membros do conselho 

compartilharem informações. O sr. Quintino José informou ter elaborado e enviado para o 

Ministério do Meio Ambiente um documento solicitando apoio e atenção voltada para a Serra 

da Cantareira, tendo em vista a preocupação com as áreas nativas após a instalação do 

Rodoanel. A sra. Glécia enfatiza que no ano de 2023 os conselheiros precisarão se organizar e 

buscar informações sobre a licitação e execução dos projetos para o território da Brasilândia. 

Em seguida, a sra. Lucimeire Gomes cobrou a presença do Secretário de Habitação, o sr. João 

Farias, o qual prometeu aos conselheiros uma visita ao território, tendo em vista a necessidade 

da resolução de demandas no local. Solicitando a palavra, o sr. Raimundo questiona sobre a  

apresentação do Projeto de Urbanização do Jardim Boa Vista para o Conselho Gestor e assim 

ser submetido à aprovação. Diante disto, a sra. Glécia ressaltou a importância da fala do sr. 

Raimundo e acrescentou que ainda existem projetos do Renova pendentes de apresentação, 

discussão e aprovação do conselho gestor. Dando continuidade a reunião, iniciou-se a 

discussão e elaboração do Regimento Interno do Conselho Gestor do Triênio de 2022/2025, foi 

esclarecido ser a normativa que define o funcionamento do conselho gestor. Sendo realizada a 

leitura dos Capítulos I, II, III, os quais tratam da Natureza e Finalidade, da Composição e da 

Designação dos Membros do Conselho. Em relação ao Capítulo II, foi proposto pela Sra. 

Glécia, convidar representação da SIURB, tendo como justificativa a informação concedida em 

reunião ocorrida em outubro de 2020 de que esta Secretaria será responsável pela licitação e 

execução das obras do Jardim Paraná. A proposta foi submetida à votação e aprovada por 

unanimidade. Dando continuidade à leitura, sobre o Capítulo IV que dispõe sobre o mandato e 

estrutura, foi solicitado pelos conselheiros a inserção de inciso 1º no Art. 10º, havendo 

necessidade e por deliberação do Conselho Gestor, poderão ser articulados cursos de 

formação para os membros. A seguir, foi realizada a leitura do Art. 11º, sendo sugerido a sua  
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discussão após a leitura e discussão do Capítulo VI. Proposto pela Sra. Glécia avançar para a 

discussão do capítulo VI, ficando para próxima reunião a leitura e discussão do capítulo V que 

dispõe sobre as atribuições. Estando todos de comum acordo, foi iniciada a leitura do Capítulo 

VI que dispõe sobre o funcionamento do conselho gestor. Desta forma, no Art 15º foi sugerido 

pelas conselheiras Vera e Lucimeire reuniões a cada 30 dias tendo como justificativa o acesso 

às informações sobre a obra às margens do córrego. Sugerido pelos conselheiros Iara e 

Raimundo que as reuniões ocorressem a cada 30 dias de forma híbrida, sendo 01 presencial e 

01 online. Sugerido pelas conselheiras Noêmia e Glécia que as reuniões ocorressem a cada 60 

dias e em caso de necessidade convocar reunião extraordinária para discutir as pautas 

urgentes. Após discussão, abriu-se votação e por unanimidade ficou decidido que as reuniões 

ocorrerão a cada 60 dias. Seguindo para a próxima pauta, foi disposta a proposta do 

cronograma de reuniões, sendo: janeiro - discussão do Regulamento Interno; fevereiro –

continuação da discussão do Regulamento Interno; março – Histórico Renova e apresentações 

das ações (projetos); abril – Trabalho de SEHAB (Legislação, selagem, arrolamento e 

cadastro); maio – Apresentação de cada secretaria com breve informação sobre as ações; 

junho – Orientação acerca do acesso aos serviços públicos; julho - trabalho social no metrô e 

tarifa social da Enel. Sugerido pela conselheira Vera a inserção do poder público no grupo de 

WhatsApp para informação de ações no território. Ficou definido que a próxima reunião 

ordinária ocorrerá no dia 16 de fevereiro de 2023 no CRAS Brasilândia às 14:30h. Solicitado 

pela conselheira Vera, que a SME realizasse mais divulgações dos cursos disponíveis nos 

CEUs, Fábricas de Cultura e disponibilizar cursos no CRAS. Por sua vez, os conselheiros 

representantes da SME ressaltaram a importância da fala da conselheira Vera e se colocaram 

a disposição para articulações. Não havendo mais assuntos a serem discutidos, a conselheira 

Glécia agradeceu a participação de todos, encerrando a reunião às 17h10min. 

 

A presente ATA foi lavrada pela técnica Fernanda Alves do Nascimento/Rosana Aparecida 

Pereira 

 


